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 Comitês da Bacia Rio Doce estão 
investindo mais de R$ 1,3 milhão em 
melhorias no sistema, que auxilia na 
gestão e prevenção de eventos críti-
cos, principalmente inundações. Ponte 
Nova tem ponto de monitoramento no 
Rio Piranga e é feito por meio de senso-
res de nível, que medem a variação das 
águas com alta precisão. Além de Ponte 
Nova tem sensores em Nova Era, Timó-
teo, Belo Oriente, Açucena, Governador 
Valadares e Tumiritinga, em MG.
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O Dia Nacional da Consciência Negra é
 comemorado em 20 de novembro, dia da 

morte de Zumbi dos Palmares: resgate desta 
figura histórica como símbolo de resistência 

da raça negra! Páginas 10 e 11

As cheias do Rio Piranga são monitoradas em Ponte Nova, evitando danos humanos e materiais

 Em Belo Horizonte, comitiva de Ponte Nova apre-
sentou projetos para ampliação e melhorias nos hospitais 
locais. As tratativas aconteceram esta semana na Cidade 
Administrativa, em Belo Horizonte, quando a comitiva de 
Ponte Nova foi recebida pelo secretário de estado da Saú-
de, médico Dr. Fábio Bacheretti, e pelo deputado estadual 
Adriano Alvarenga, articulador do encontro.

Comitiva de Ponte Nova apresenta em BH 
projetos de ampliações nos hospitais
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Comitiva de Ponte Nova em Belo Horizonte com o secretário de estado de Saúde, Dr. Fábio Bache-
retti (seta) e o deputado estadual Adriano Alvarenga (circulo), na cidade administrativa (BH)

LEIA NESTA EDIÇÃO
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Nefrite pode 
acontecer por uso 

excessivo de 
remédios
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Homem é preso no 
Triângulo com 

drogas e dinheiro, 
em Ponte Nova

MEIO AMBIENTE

SAÚDE

POLÍCIA MILITAR
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Viçosa vai proibir 
alimentar pombos 
urbanos: em Ponte 
Nova as fezes dos 

pombos estragam o
Pontilhão de Ferro

Entra em operação o Sistema de Alerta de 
Eventos Críticos: monitoramento no Rio Piranga

ESPORTES

 Aconteceu no último sábado, 11 de novem-
bro de 2023, a realização da primeira Copa Ponte 
Nova Mestre Santos de Jiu-jitsu, competição que 
homenageia o José dos Santos de Paula, o Mestre 
Santos, com 60 anos de dedicação ao Jiu-jitsu.
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Copa Mestre Santos de Jiu-jitsu homenageia 
precursor da arte marcial em Ponte Nova
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Advogadas do soldado Gama que 
matou Cláudio Bellico, em Amparo 

do Serra, querem sua liberdade
 As advogadas do soldado PM Rafael Gama, Dra. 
Daniela Ibrahim e Dra. Élida Franklin divulgaram vídeos 
novos em que é possível perceber que Claudinho Bellico 
foi atrás do policial Gama para impedi-lo de entrar em casa 
e em seguida houve luta corporal. Segundo a defesa, “as 
novas imagens reforçam a tese que seu cliente foi vítima, 
inclusive, na luta corporal, pois Claudinho Bellico teria se 
apoderado da arma do PM e efetuado o primeiro disparo”.

Claudinho Bellico e o soldado Gama em reunião na Prefeitura, no início de outubro

PONTE NOVA
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 Q u i n z e 
de novembro mar-
cou a terceira se-
mana do mês com 
o retorno as ruas 
dos defensores 
da pátria, família, 
Deus e liberdade. 
Significa que os 
“Conservadores” 
estão perdendo o 
medo após as prisões efetuadas 
em 08 de janeiro passado, e 
voltou a gritar em Brasília, São 
Paulo e outras cidades o slogan: 
“a nossa bandeira, jamais será 
vermelha”. Desta vez houve 
cautela contra qualquer tipo de 
armadilha que pudesse levar os 
manifestantes ao enquadramen-
to no “lesa pátria”. A democra-
cia plena, quando respeitada, 
permite manifestações ordeiras 
como as da última quarta-feira 
(15) e de tantas outras aconte-
cidas nos quatro cantos do país 
nos últimos anos.
 Comitiva de Parlamen-
tares (Deputados e Senadores) 
viajaram aos EUA levando docu-
mento com 120 assinaturas de 
políticos contra a censura, des-
respeito a Constituição Federal e 
falta de liberdade. O documento 
evidencia o risco de queda da 
democracia que as decisões do 
STF têm provocado. A intensão 
é entregar a carta a "Jin Jordan” 
presidente da Comissão de Jus-
tiça americana. Através dele, a 
comitiva pretende agendar audi-
ência com “Mike Johnson" novo 
presidente da Câmara dos EUA. 
Ainda nesta semana, os Parla-
mentares brasileiros visitarão a
Comissão Interamericana de Di-
reitos Humanos da Organização 
dos Estados Americanos (OEA), 
para denunciar abusos que 
acontecem no Brasil. Na comi-
tiva estavam o Senador Eduardo 
Girão (Podemos CE) deputados 
Nikolas Ferreira (PL-MG), Edu-
ardo Bolsonaro (PL-SP), Gustavo 
Gayer (PL-GO) e outros.
 Precisamos rever as 
questões da convivência entre 
o ser humano e as relações de 
poder nos moldes da vertente 

filosófica que analisa 
a política. Temos que 
reconhecer que vários 
Partidos possuem igual-
dade de poder e que se 
deve observar os proces-
sos eleitorais desde que 
claramente definidos. O 
pluralismo político é ca-
racterística da democra-
cia moderna, onde todos 

são ouvidos e possuem direito a 
voto. A população tem direito de 
analisar a natureza do Estado, 
do governo, da justiça, da liber-
dade e do pluralismo. E de se 
opor a regimes que atentem con-
tra a liberdade plena de escolha 
no universo das suas opções.
 Os brasileiros estão 
acostumados a liberdade ple-
na, sem mordaça e sem Estado 
policialesco. Infelizmente o 
Brasil vem sendo aparelhado 
pela ideologia da esquerda radi-
cal a muitas décadas. No nosso 
quintal aconteceu o Foro de São 
Paulo onde se desenvolveu a ar-
quitetura para a transformação 
do continente sul-americano 
em território socialista. Nosso 
dinheiro é usado para liberar 
generosas verbas para emendas 
parlamentares no Congresso, e 
lá se aprovam Leis que mudam a 
natureza do Estado democrático, 
livre e soberano. A Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal foi preteri-
da e o governo pode gastar além 
do orçamento.
 Não haverá demo-
cracia se não houver oposição 
política. Pelos meios legais ela 
deve lutar contra os interesses 
de grupos que pretendem se 
eternizar no poder. Democracia 
é liberdade, direito de participa-
ção e contestação. É igualdade 
jurídica onde todos são tratados 
da mesma forma perante a Lei. É 
liberdade política de pensamen-
to, associação e expressão. É o 
direito inalienável de contestar 
ações e resultados do governo 
sem sofrer retaliações. Essa é 
a República que não queremos 
perder e que será “reprocalama-
da” a cada dia.

A República precisa ser reproclamada

E a “Minirreforma” Eleitoral ...

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bem?
 Recentemente assis-
timos uma tentativa do parla-
mento brasileiro, em conjun-
to com parte de integrantes 
da cúpula da Justiça Eleitoral, 
de, mais uma vez, fazer uma 
minirreforma eleitoral que de 
nada de pequena tinha.
 Assim sendo, e no 
nosso entendimento até mes-
mo de uma forma sensata e 
de forma contrária a todos os 
anos anteriores às eleições e 
quando há “reformas” pon-
tuais, o parlamento entendeu 
por não votar tal minirrefor-
ma e fazer um estudo mais 
aprofundado da legislação 
eleitoral. Em artigo nosso 
publicado no ano de 2017 na 
Revista Jurídica da Procura-
doria-Geral do Estado do Es-
pírito Santo, com o título “No 
ano das reformas, esquece-
ram da reforma eleitoral”, 
abordamos diversos pontos 
em que a legislação eleitoral 
pode melhorar, avançar.
 Um exemplo disso 
seria a mudança na sistemá-

tica do processo de Registro 
de Candidatura, com a coleta 
de documentos e outros pelos 
respectivos partidos políticos 
e envio, um ano antes das 
eleições, à Justiça Eleitoral 
e esta, deferindo o Registro, 
emitiria um Certificado de 
Habilitação do candidato 
como apto para disputa para 
o próximo pleito. Certamente 
agilizaria o rito, atualmente 
exíguo de 45 (quarenta e cin-
co) dias, além de permitir me-
lhor planejamento das cam-
panhas e mais transparência 
aos eleitores.
 Além disso, encon-
tra-se em trâmite desde o 
ano de 2017 na Câmara dos 
Deputados o Projeto de Lei 
(PL) 7.106, que dispõe sobre 
o Código de Processo Eleito-
ral, unificando diversas leis 
e permitindo uma melhor 
atuação jurídica, com um 

detalhe interessante em seu 
artigo 4º: “Art. 4º. As deci-
sões do Tribunal Superior 
Eleitoral proferidas em ano 
em que se realizam eleições, 
inclusive no exercício de seu 
poder regulamentar, que im-
pliquem mudança de enten-
dimento consolidado, não 
têm aplicabilidade imediata 
e somente terão eficácia no 
pleito eleitoral posterior.” 
Extremamente interessante 
e que deveria ser incluído por 
nossos representantes em tal 
reforma eleitoral.
 No entanto, a re-
forma ainda não chegou. 
Considerando que toda regra 
eleitoral necessita de estar 
em vigência pelo menos um 
ano antes da eleição, que em 
2024 será no dia 06 de outu-
bro, as regras eleitorais serão 
as mesmas das eleições de 
2022. Aguardemos. Abraço!

 Alexandre Correa deve 
ser investigado por violência con-
tra o filho. Segundo o boletim de 
ocorrência da lesão corporal so-
frida pela apresentadora Ana Hi-
ckmann, o herdeiro do casal, de 
apenas 10 anos, presenciou o co-
meço da agressão.
 A promotora de Justiça 
Valeria Scarance foi entrevista-
da pelo canal de notícias “UOL 
News” e afirmou que a apuração 
da violência contra a criança ocor-
rerá também, assim como contra a 
apresentadora.
 "Vi que poucos meios de 
comunicação falaram sobre isso”. 
Ela afirmou que a informação não 
éopinião e afirma: “A lei diz que 
praticar um ato contra uma pessoa 
da família, tornando aquele filho 
ou filha testemunha, é violência 
psicológica contra criança".
 Ela declarou no bate-
-papo em vídeo que é crime expor 
essa criança a constrangimento, 
pelo fato de presenciar a mãe sen-
do agredida ou humilhada. "Tem 
previsão legal também no Estatu-
to da Criança e do Adolescente".
 Ana Hickmann, que 
apresenta o “Hoje em Dia” na Re-
cord, foi agredida pelo marido no 
sábado, 11 de novembro, em Itu, 
cidade do interior de São Paulo e 
acionou a polícia.
 A violência contra a 
mulher é um problema complexo, 
que não se resolverá de forma sim-
plista. Encontrar soluções depende 

de toda a sociedade. Precisamos 
encarar isso como um problema de 
todos nós. Não podemos ignorar, 
como se fosse problema das mu-
lheres, do meu vizinho ou briga de 
marido e mulher.
 Na maioria das vezes 
quem agride é alguém próximo. A 
Secretaria de Políticas para as Mu-
lheres, contabilizou 75 mil relatos 
de violência. Desse contingente, 
cerca de 60% foram vítimas de 
violência física, 24% de violên-
cia psicológica e 11% de violência 
moral. Na maior parte dos casos, o 
agressor era o próprio companhei-
ro (74,6%) e, além disso, em 2/3 
das situações (66,1%), os filhos 
presenciavam a violência sofrida 
pela mãe.
 Infelizmente, assim 
como o machismo, a violência 
doméstica ainda está enraizada 

em muitas famílias. Para alguns 
homens, agredir fisicamente sua 
esposa é algo normal. Em grande 
parte dos casos, o agressor culpa a 
própria companheira pela violên-
cia, afirmando ser ela o estopim de 
sua agressividade. Além de tudo 
isso tem a misoginia que leva à ob-
jetificação, à depreciação, ao des-
crédito das mulheres , como tam-
bém faz com que ocorra os vários 
tipos de violência, por ser o ódio 
contra as mulheres.
 Ainda bem que a violên-
cia pode ser punida com a lei e os 
afgressores irem para a cadeia. Veja 
o caso do jogador Daniel Alves, pre-
so na Espanha por estupro e o de 
Robinho. Daniel Alves está preso 
e Robinho caminha para cumprir 
pena por estupro que ele cometeu 
em 2017 contra uma mulher de ori-
gem albanesa, na Itália.

Violência contra a mulher mostra que atos 
comprovam desprezo pela raça feminina

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Ana Hickman vai pedir o divórcio para se separar de Alexandre Correa
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Câmara apresenta relatório com destaque 
para o Encontro Regional de Vereadores

Reforma do Asilo Municipal 
Dr. Afrânio Felício da Cunha tem 
restauração de portas e janelas

Até o final deste mês de no-
vembro deverá ser entregue 
a restauração de portas e ja-
nelas e pintura remodelada 
e jogo de cores mais agradá-
veis: camurça nas paredes, 
cinza chumbo nas colunas e 
tabaco nas janelas e portas, 
que passaram por restau-
ração para recuperação da 
madeira que foi carcomida 
com a passar do tempo.
 A editoria do Líder 
Notícias, manteve contato 
na manhã de segunda-feira, 
13 de novembro, com a co-
ordenadora da Instituição 
de Longa Permanência de 
Idosos (ILPI), Marilda da 
Silva, que também é verea-
dora pelo Partido Socialista 
Brasileiro (PSB), que expli-
cou detalhes da re reforma 
que é feita pelos servidores 
municipais Darilson Fabia-
no, Antônio Marcos Gomes 
e Amauri Caetano Rocha.
 Com cerca de 40 
idosos internados, o Asilo 
Municipal tem fundamen-
tal importância na proteção 
de idosos, com ou sem pa-
gamento pela estadia. É 01 
(um) órgão da administração 
direta de Ponte Nova sob a 
responsabilidade da secreta-
ria municipal de Assistência 
Social e Habitação (Semash). 
Já passou por diversas refor-
mas no passado ganhando o 
Centro de Convivência e até 

um segundo piso.
 O Asilo Municipal 
surgiu na década de 1.950 por 
iniciativa de Marcos Pereira e 
dos vicentinos que incluíam 
Antônio Bartholomeu Barbo-
sa, que foi prefeito de Ponte 
Nova (1.977-1.982/1.989-
1.992) e Edgar Gomides. No 
início era mantido pelos vi-
centinos e com apoio de do-
ações populares. Sua entrada 
como órgão da administração 
melhorou a manutenção, 
pois os funcionários são ser-
vidores municipais.
 Em outubro de 
2020, durante a pandemia 
do coronavírus o Asilo Mu-
nicipal registrou surto cau-
sado pela COVID-19. Apenas 
24 horas após a confirmação 
do 1º óbito, o asilo registrou 
mais 38 casos positivos, sen-
do 03 (três) destes funcio-
nários. O primeiro caso con-
firmado, uma senhora de 83 
anos, morreu de complica-
ções causadas pela doença.
 Na ocasião, todos 
os residentes na ILPI e tra-
balhadores foram testados e 
isolados. A secretaria muni-
cipal de Saúde (Semsa) dis-
ponibilizou equipe médica 
para a instituição, dando 
todo o suporte para contro-
le do surto. Entretanto, ao 
final morreram 17 idosos, 
numa tragédia que como-
veu Ponte Nova.

jovens foi destaque dos 
programas da Câmara 
Mirim e Parlamento Jovem 
realizado pela Escola do 
Legislativo”.
 Os vereadores da 
Câmara de Ponte Nova 
entregaram, no dia 27 de 
outubro, os diplomas de 
Cidadania Honorária a 13 
homenageados. O even-
to teve a participação do 
cantor, compositor e mul-
ti-instrumentalista Pedro 
Mafra, que tocou suces-
sos da MPB e da Bossa 
Nova para abrilhantar a 
solenidade.
 Os homenageados 
em 2023 são: Adriano de 

 Um relatório di-
vulgado nas redes sociais 
da Câmara de Ponte Nova 
coloca como destaque o 
II Encontro Regional de 
Vereadores do Vale do Pi-
ranga: “o mês de outubro 
na Câmara foi marcado 
por importantes eventos e 
atividades. O II Encontro 
de Vereadores do Vale do 
Piranga reuniu represen-
tantes de 35 municípios e 
contou com a participação 
de renomados palestran-
tes. A Câmara também 
entregou homenagens 
de Moções Especiais e de 
Cidadania Honorária. A 
participação popular de 

Almeida Alvarenga; Bruno 
Henrique Tenório Taveira;
Cláudio Márcio Dornelas; 
Clayton Lopes; Cleide de 
Oliveira Fiorillo; Cristiano 
Domenici Roberto; Eze-
quiel Douglas Ramos Per-
pértuo; Fabiana Aparecida 
Amorim; Fabrício Marinho 
da Costa; Luciano José 
da Silva; Luiz da Paixão 
Rodrigues; Maria Amélia 
Suriani Lima; e Silverio 
Rocha de Aguiar.
 A Comissão de 
Finanças, Legislação e Jus-
tiça fez importante debate 
sobre as ações de trânsito 
no Município. Para tanto, 

recebeu representantes 
do Departamento Muni-
cipal de Trânsito (Demu-
tran) e da Polícia Militar. 
Participaram do encontro 
a Chefe de Mobilidade Ur-
bana do Demutran, Vani-
se Maria Santos Teixeira, 
o agente de trânsito, Gláu-
cio Alves Soares, o Tenen-
te da 21ª CIA da Polícia 
Militar, Waldson Deborto-
li de Miranda, e o soldado 
Thiago Vaz. Os membros 
da Comissão salientaram 
que as condições do trân-
sito do Município decor-
rem da precária infraes-
trutura do Demutran.

Fotomontagem da Divisão de Comunicação e Divulgação da Câmara: II Encontro Regional 
de Vereadores do Vale do Piranga; Câmara Mirim e homenageados com títulos de Cidadania 
Honorária

Parlamento Jovem apresentou as propostas para 2024

Darilson Fabiano e Antônio Marcos Gomes em ação na restauração e pintura do Asilo Municipal

 Na sexta-feira pas-
sada, 10 de novembro, na 
Escola Municipal Reinaldo 
Alves Costa, no Bairro Tri-
ângulo, programa de capaci-
tação em primeiros socorros 
idealizado pela secretaria 
municipal de Educação (Se-
med) em parceria com o Cor-
po de Bombeiros de Ponte 
Nova. O programa foi coloca-

do em prática após aprova-
ção de projeto de lei de ini-
ciativa do vereador Emerson 
Carvalho (PTB).
 Segundo nota da 
assessoria de Comunicação 
da Semed, a qualificação é 
para tornar as escolas e para 
o Centro de Atendimento 
Educacional Especializado 
em ambientes mais seguros 

para alunos, professores e 
funcionários.
 O programa capaci-
tou 120 profissionais, sendo 
03 (três) representantes de 
cada escola e de CAEDES, 
além de todos os motoristas 
que desempenham papel 
importante na segurança 
dos alunos de toda rede mu-
nicipal de ensino.

 O cabo Mario Gui-
marães, ao ministrar o curso 
mostrou para os motoristas 
como agir em diversas situa-
ções de emergência. Os par-
ticipantes agora poderão dar 
resposta rápida e eficaz em 
casos de acidentes ou situ-
ações de saúde adversas. “A 
Semed agradece a colabora-
ção do Corpo de Bombeiros 
pela parceria”, encerra nota.

Concluída a capacitação de primeiros 
socorros para servidores da Educação

Cabo Mário Guimarães explica técnica e ensina, na prática, os primeiros socorros para serem aplicados por servidores da Semed
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A Câmara de Ponte Nova ainda não recebeu o projeto 
que cria o Plano de Cargos, Carreiras e Salários do Magistério

Vereadores querem drenagem em estradas rurais

 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) Líder do 
Executivo criticou atendi-
mento que vem recebendo 
da secretaria municipal de 
Meio Ambiente. Ele disse 
que tentou várias vezes e 
não teve seu pedido para 
retirar 02 (dois) cachorros,-
que estavam abandonados 
em 01 (uma) casa. Ele se 
referiu à secretária Marina 
Godoi, dizendo que tentou 
resolver o problema.
 “Mandei várias 
mensagens para a Mari-
na (Godoi), sem resposta. 
Fui até a Semam, fiquei 
esperando lá mais de 01 

(uma) hora. Lamentável, 
uma pessoa só, no setor, 
ser responsável pelos ca-
chorros de nossa cidade. 
Se a pessoa vai embora às 
04 horas da tarde, daí para 
frente acabou. Atendimen-
to de cachorros já era, não 
tem como recolher, não tem 
como fazer mais nada”, dis-
se Emerson Carvalho (PTB).
 O vereador Emer-
son Carvalho (PTB) explicou 
que foi com a Polícia Mili-
tar até a casa onde estavam 
os cães abandonados, mas 
que, apesar da promessa da 
secretária de que iria junto, 
ela não compareceu. Marina 

Godoi (a titular da Semam) 
disse na ocasião: “se a 
gente não tem uma pessoa 
para deixar como responsá-
vel contra maus tratos, não 

tem como a gente pegar os 
cachorros”. Emerson Carva-
lho ressaltou que a questão 
de cachorros em Ponte Nova 
precisa ser revista.

 Os parlamentares 
municipais aprovaram na 
semana passa, 05 (cinco) 
requerimentos de informa-
ções, que serão encaminha-
dos ao Poder Executivo. As 
solicitações foram sobre ati-
vidades desenvolvidas pelo 
Município referentes ao Ou-
tubro Rosa; à implementa-
ção do projeto Miguilim; às 
políticas públicas munici-
pais em razão ao crescimen-
to de pessoas em situação 
de rua; às intervenções no 
Bairro Pacheco; e à destina-
ção de Emenda Impositiva 
Parlamentar.
 Vereador Wagner 
Gomides (PV) - Ele quer 
informações sobre as polí-

ticas públicas municipais 
que estão sendo elaboradas 
quanto ao crescente núme-
ro de pessoas em situação 
de rua em Ponte Nova o 
foram pedidas por meio do 
Requerimento  com aden-
do da vereadora Marilda da 
Silva(PSB). 
Aninha de Fizica (PSB) 
teve seu requerimento apro-
vado com solicitando in-
formações sobre a previsão 
de início de providências 
nas ruas João Sette, Antô-
nio Brant Ribeiro e Santana 
Fonseca Castro, localizadas 
no Bairro Pacheco (Sagrado 
Coração de Jesus, o popular 
Pacheco.

Vereadores aprovam 
requerimentos e querem 
solução para moradores

em situação de rua

Viçosa caminha para aprovar projeto de lei que 
institui o Plano de Carreira do Servidor Público

Emerson Carvalho volta suas baterias 
para a Semam: cães em excesso nas ruas

Vereador debate questão de política pública para moradores em situação, como os que ficam 
debaixo da Ponte do Bahamas

 Em reunião reali-
zada na semana passada 
(06/11)o vereador André 
Pessata (Podemos) salien-
tou a importância de pro-
vidências quanto à drena-
gem de água em estradas 
da zona rural. Ele abordou 
sobre o assunto durante o 
uso da Palavra Livre, quan-
do mostrou imagens que 
ilustram o tema e disse 
que a situação representa 
desperdício de recursos 
públicos.
 “Precisa prepa-
rar melhor nossos patro-
leiros, para fazer essas 
drenagens das águas 
construindo canaletas. 
Eu fui daqui no Brito se-
mana passada, com 01 
(uma) ou 02 (duas) chu-

vas a estrada já está difí-
cil de transitar. A estrada 
foi patrolada mês de feve-
reiro ou março”, lembrou.
 Dr. Wellerson 
Mayrink (PSB) – O par-
lamentar municipal pediu 
que o responsável pela 

secretaria municipal de 
Desenvolvimento Rural 
(Sedru), Zé Osório (PSB), 
faça o cascalhamento da 
estrada do Morro do Peão, 
entre as comunidades 
Bonfim e Massangano. “O 
ônibus passa ali gente 

e não tem condições de 
ônibus subir, com chuva. 
O que que faz? O ônibus 
para na metade do morro, 
os alunos descem a pé, ou 
vão todos escorregando 
no barro para entrar no 
ônibus”, disse ele.

Vereador André pede construção de drenagem em estradas, como do Brito

Vereador Emerson Carvalho (PTB) reclama do atendimento da Semam, observado pelo verea-
dor Zé Roberto Júnior (Rede Sustentabilidade), vice-presidente do Legislativo ponte-novense

 O prefeito assinou 
na tarde de segunda-feira, 
13 de novembro, o projeto 
de lei que institui o Plano 
de Cargos Efetivos, Ven-
cimentos e Carreiras do 
Serviço Administrativo e 
Operacional da Adminis-
tração Direta do Município. 
Estamos falando de Rai-
mundo da Violeira Nonato 
Carreira, prefeito de Viçosa. 
O projeto revoga a Lei Mu-
nicipal 988 de 1994 e man-
tém as carreiras regidas em 
legislação específica.
 O documento se-
gue agora para a Câmara 
Municipal onde será apre-

ciado pelos vereadores. 
Para o prefeito Raimundo 
da Violeira, o momento é de 
extrema relevância por se 

tratar de uma iniciativa que 
vai proporcionar importan-
tes mudanças na legislação 
atual trazendo melhorias 

na vida funcional do servi-
dor público efetivo da pre-
feitura de Viçosa.
 Em Ponte Nova a 
expectativa é que haja ne-
gociação entre o Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova) 
para a elaboração do Plano
de Carreira do Servidor de 
Ponte Nova. 
 Depois de 33 anos 
de debates e discussões, a 
Câmara de Ponte Nova não 
recebeu o projeto de  Plano 
de Cargos, Salários e Car-
reiras do Magistério.

Servidores municipais com o Prefeito Raimundo da Violeira Nonato Cardoso, em 13/11
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Ponte Nova apresenta projetos para 
ampliação e melhorias nos hospitais locais
 As tratativas acon-
teceram na segunda-feira, 
13 de novembro, na Cidade 
Administrativa, em Belo 
Horizonte, quando comitiva 
de Ponte Nova foi recebida 
pelo secretário de estado 
da Saúde, médico Dr. Fábio 
Bacheretti e pelo deputado 
estadual Adriano Alvarenga, 
articulador do encontro.
 De Ponte Nova fo-
ram até Belo Horizonte o 
Prefeito Wagner Mol Gui-
marães; José Zezé Bueno de 
Magalhães, presidente do 
Conselho Curador do Hos-
pital Arnaldo Gavazza Filho 
e consultor do Hospital de 
Nossa Senhora das Dores; 
Dr. Fernando Rocha e Dr. 
Fernando Coutinho, repre-
sentantes do HNSD; Dr. Ro-
vilson Lara, diretor técnico, 
Adriano Toledo, gerente de 

 Equipes da Uni-
versidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) e da prefeitu-
ra municipal de Ouro Preto 
se reuniram para discutir o 
aperfeiçoamento no diálogo 
entre os protocolos adota-
dos pela UFOP e pelo mu-
nicípio, visando à melhoria 
contínua no atendimento à 
saúde mental da comunida-
de acadêmica. O encontro 
foi realizado no Centro de 
Saúde do Campus Morro do 
Cruzeiro, na sexta- feira pas-
sada, 10 de novembro.
 As equipes res-
saltaram a importância de 
política pública específica 
para os estudantes da UFOP 
considerado um público 

manutenção do HAG e Ro-
naldo Toledo, gerente de 
manutenção do HNSD.
 Na ocasião, foram 
apresentados ao secretário 
e sua equipe os novos proje-
tos para ampliação e melho-
rias dos 02 (dois) hospitais. 
As iniciativas foram bem 

flutuante mas que, na rea-
lidade, representa contin-
gente fixo de pessoas que 
anualmente utilizam os ser-
viços municipais. Durante 
a discussão, também foram 
delineados objetivos para a 

recebidas pelo secretário Dr. 
Fábio Bacheretti, que sinali-
zou que vai apoiar e viabili-
zar os recursos necessários 
para a execução dos proje-
tos, por causa da importân-
cia dos serviços prestados 
pelo HAG e pelo HNSD para 
Ponte Nova e região.

próxima reunião marcada 
para o dia 15 de dezembro, 
quando serão apresentadas 
possibilidades de levanta-
mento das demandas da 
comunidade acadêmica e 
da estrutura municipal de 
atendimento.
 Participaram da 
reunião o pró-reitor de 
Assuntos Comunitários e 
Estudantis, Máximo Eleoté-
rio Martins; o psicólogo da 
Pró-Reitoria de Assuntos 
Comunitários e Estudantis 
(Prace), Leandro Andrade 
Henriques; a coordenadora 
de Educação em Saúde na 
Atenção Primária à Saúde 
da rede municipal, Cín-
tia Benitez; a enfermeira 
de Atenção Secundária da 
rede municipal, Taciana 
de Oliveira; a diretora da 
Rede de Atenção Psicosso-
cial (RAPS) de Ouro Preto, 
Flávia Aparecida Mendes; e 
o diretor da Vigilância em 
Saúde Municipal, Dhiordan 
Deon Lovostain Costa.

Parceria da UFOP com a prefeitura 
de Ouro Preto com vistas à saúde mental

Comitiva de Ponte Nova em Belo Horizonte com o secretário de estado de Saúde, Dr. Fábio Bacheretti 
(seta) e o deputado estadual Adriano Alvarenga (circulo), na cidade administrativa (BH)

Encontro em Belo Horizonte com o secretário estadual de Saúde foi articulado pelo deputado estadual Adriano Alvarenga

Foto da divulgação do Ministério da Saúde

 Depois de 25 anos 
de experiências na Antártica, 
pesquisadores do Departa-
mento de Solos da UFV (Uni-
versidade Federal de Viçosa) 
irão estudar também os solos 
na região Ártica, localizada 
no extremo norte do planeta. 
O projeto pioneiro prevê estu-
dos de solos ricos em carbono 
na Groelândia e na Islândia, 
comparando-os com a mes-
ma latitude na Antártica (80 
graus ao norte e a sul).
 Os estudos envol-
vendo os 02 (dois) polos da 
Terra são pioneiros do Brasil 
e serão realizados por pes-
quisadores da Rede de Pes-
quisas Polares (Terrantar), 
coordenada pelos professo-
res Márcio Rocha Francelino 

e Carlos Ernesto Schaefer, 
do Departamento de Solos. 
A equipe pretende estender 
as pesquisas para os últi-
mos campos de gelo das ca-
beceiras das bacias dos rios 
Amazonas e Madeira.
 As pesquisas se-
rão possíveis, porque a UFV 
acaba de renovar o projeto 
da Terrantar, no Programa 
Antártico Brasileiro. O pro-
jeto conta com apoio de ins-
tituições brasileiras e inter-
nacionais e será financiado 
pelo Conselho Nacional de 
Desenvolvimento Científico 
e Tecnológico (CNPq), Coor-
denação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior 
(Capes), Força Aérea Brasilei-
ra e Marinha do Brasil.

Depois da Antártica: UFV 
fará pesquisas de solos ricos 
em carbono na região Ártica

O desafio da UFV agora é pesquisar no Ártico

Flagrante da reunião para debater saúde mental dos estudantes da UFOP

 Para reforçar a im-
portância da vacinação como 
a melhor maneira de combate 
ao coronavírus que origina a 
COVID-19 e contra as formas 
graves da doença, o Ministé-
rio da Saúde lançou uma nova 
campanha publicitária, que já 
está sendo veiculada na televi-
são, rádio, internet e locais de 
grande circulação de pessoas 
em todo o país.
 O imunizante está 
disponível gratuitamente no 
SUS (Sistema Único de Saúde) 
para toda a população acima 
de 06 (seis) meses de idade. 
Maiores de 18 anos, que já to-
maram ao menos 02 (duas) 

doses da vacina, devem rece-
ber uma dose de reforço da va-
cina bivalente. Da Pfizer.
 A campanha conta 
a história real de Milene Mi-
randa, 29 anos, de São Paulo, 
em um depoimento de alerta 
para os riscos de não se vaci-
nar. Em 2021, sua família não 
acreditava na importância da 
imunização. O pai de Milene, 
Leandro Queiroz dos Santos, 
com apenas 49 anos, alicerce 
da família, contraiu COVID-19 e 
teve apenas 03 (três) dias entre 
o diagnóstico e o falecimento. O
velório foi restrito e muitos 
amigos e familiares não conse-
guiram se despedir.

Nova campanha de conscientização
 reforça a importância da vacinação 

contra a COVID-19
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Entrou em operação o Sistema de Alerta de Eventos 
Críticos, com monitoramento em Ponte Nova

Justiça Federal ouviu os últimos
 depoimentos dos réus da tragedia 

ambiental e humanitária de Mariana

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Entrou em opera-
ção na semana passada o 
Sistema de Alerta de Even-
tos Críticos (SACE) da Bacia 
do Rio Doce. A ferramenta é 
operada pelo Serviço Geoló-
gico do Brasil (SGB/CPRM) 
e pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico 
(ANA), com apoio dos Comi-
tês da Bacia Hidrográfica do 
Rio Doce.
 Atualmente, 11 es-
tações estão em operação 
na Bacia do Rio Doce, loca-
lizadas nas cidades de Pon-
te Nova, Nova Era, Timóteo, 
Belo Oriente, Açucena, Go-
vernador Valadares, Tumi-
ritinga, Colatina e Linhares. 
Por haver integração e ope-
ração única, o Sistema de 
Alerta de Eventos Críticos é 
capaz de apontar, com segu-
rança, o impacto da corren-

 Foi aprovado em 
1ª votação, semana passa-
da (07/11) projeto de lei de 
autoria da Vereadora Vanja 
Honorina (PSD), de Viçosa, 
que proíbe a criação, manu-
tenção e a alimentação de 
pombos urbanos em locais 
de acesso público naquele 
município e estabelece pe-
nalidades como o pagamen-
to de multa cujo valor será 
definido pela secretaria mu-
nicipal de Saúde, após ser 
sancionado pelo Prefeito 
Raimundo da Violeira No-
nato Cardoso, que poderá 
regulamentar a lei.
 O objetivo é evitar 
a concentração dessas aves 
nas praças do município e, 
consequentemente, evitar 
a proliferação de doenças. 
O tema vem sendo deba-
tido pela vereadora desde 
maio deste ano, quando ela 
trouxe à tona os riscos da 
doença transmitida pelos 
pombos, a criptococose, tor-
nando público o caso do pai 
de Laila Pacheco, que con-
traiu o fungo e vem lutando 
contra suas complicações 
desde fevereiro.
 Vanja Honorina 
(PSD), que é advogada e pre-
sidiu a 91ª Subseção da OAB, 
em Viçosa, explicou sobre a 
criptococose: “Ela vem em 
forma de infecção ocasio-
nada por um fungo que se 
desenvolve nas fezes dos 
pombos, que ficam secas, se 
transformando em poeira, 

 Na segunda-feira pas-
sada, dia 13 de novembro, a 
Justiça Federal de Ponte Nova 
ouviu os últimos depoimentos/
interrogatórios dos réus pelo 
rompimento da Barragem de 
Fundão em Mariana. Foram ou-
vidos na ocasião, na parte da 
manhã, os representantes da 
Samarco. À tarde, depois das 
13 horas e foram ouvidos Paulo 
Roberto Bandeira, representan-
te da Vale na Governança da 
Samarco; Samuel Santana Paes 
Loures, engenheiro da consulto-
ria VogBR, e o representante da 
própria VogBR. O interrogatório 
é presidido pela Juíza Federal 
Ana Carolina Aguiar com acom-
panhamento de procuradores 
do Ministério Público Federal.
 A tragédia ambiental 
e humanitária de Mariana acon-
teceu no dia 05 de novembro 
de 2015, quando a Barragem do 
Fundão, na Mina de Germano não 
conteve os 55 milhões de metros 
cúbicos de lama que armazena-
va em seu interior e arrebentou. 

de registrar a quantidade 
de chuva em intervalos de 
segundos. As estações de 
monitoramento do Serviço 
Geológico do Brasil estão 
localizadas bem ao meio do 
leito dos rios.
 Além do trabalho 
de apoio ao SACE, os CBHs 

curar o próprio sustento na 
natureza.
 A prática de ali-
mentar os pombos atinge o 
Pontilhão de Ferro em Ponte 
Nova. As fezes são altamente 
corrosivas e vem provocando 

te de água. Em Ponte Nova 
existem ainda os trabalhos 
de prevenção realizados pela 
Coordenadoria de Defesa Ci-
vil e do Corpo de Bombeiros.
 Por meio do SACE 
da Bacia do Rio Doce são 
divulgados, de forma siste-
matizada, boletins que tra-
zem previsões sobre os ní-
veis de vazão da calha dos 
rios, informando o volume 
e tendências de vazão, 
contribuindo com a cons-
trução de planos de contin-
genciamento de cheias e 
minimizando o impacto de 
eventos críticos.
 O monitoramento 
dos rios é feito por meio de 
sensores de nível, que me-
dem a variação das águas 
com alta precisão. Também 
são utilizados pluviôme-
tros automáticos, capazes 

e quando as aves batem as 
asas, disseminam esse fun-
go no ar. Então a pessoa ao 
inalar esse ar, pode acabar 
contraindo aquela doença, 
principalmente aquela com 
imunidade baixa, idosos ou 
com problema de saúde”.
 PONTE NOVA - O 
hábito de alimentar pombos 
nas ruas e praças vem de 
muito tempo e já mereceu 
ataques de humanos para 
matá-los. Era comum ver 
pombos mortos envenena-
dos no Centro Histórico, 
pois colocavam chumbinho 
(rodenticida) em grãos de 
milho ou matavam com es-
pingarda de chumbinho (es-
feras de chumbo). Os pom-
bos invadiam sobrados e o 
Codema da época (2006) 
orientou colocação de telas 
e não jogar alimentos para 
que os pombos fossempro-

A lama arrasou o Distrito Bento 
Rodrigues que desapareceu so-
terrado pela lama e hoje restam 
somente escombros daquilo que 
eram casas. 19 pessoas morre-
ram, sendo que até hoje um corpo 
continua desaparecido. Também 
foi atingido o distrito de Paraca-
tu de Baixo (Mariana) e Gesteira 
(Barra Longa).
 Por outro lado, mais 
de 08 (oito) anos depois do de-
sastre de Mariana as vítimas 
seguem buscando reparação na 
Justiça. O escritório inglês de 
advocacia Podgust Goodhead 
entrou com 200 mil ações na 
Corte Inglesa pedindo repara-
ção financeira para mais de 700 
mil vítimas do desastre. O valor 
total de indenização pedido pe-
las vítimas é considerado como 
01 (um) dos maiores do mundo 
para este tipo de processo: mais 
de US$ 44 bilhões cerca de R$ 
230 bilhões. O julgamento das 
ações está marcado para ocorrer 
em novembro de 2024.

também investem finan-
ceiramente na melhoria do 
Sistema de Alerta. Somente 
em 2023, já foram investidos 
quase R$300 mil e a previ-
são é de que, ao todo, mais 
de R$ 1,3 milhões sejam de-
sembolsados para o fortale-
cimento da ferramenta.

estragos (ferrugem e destrui-
ção) em peças do Patrimônio
Cultural tombado pelo Con-
selho Municipal do Patrimô-
nio Cultural e Histórico de 
112 anos (foi inaugurado em 
05 de junho de 1911).

As cheia do Rio Piranga são monitorados por estação em Ponte Nova, além da Defesa Civil e 
Corpo de Bombeiros

Os pombos urbanos estão sendo alimentados e afetando a estrutura das placas do Pontilhão de Ferro, em Ponte Nova

Os réus foram ouvidos na Subseção da Vara Federal, em Ponte Nova, localizada no Centro Histórico 
de Ponte Nova

As fezes dos pombos tem alto poder de corrosão que afeta o Pontilhão de Ferro, em Ponte Nova

 Estão abertas as ins-
crições para o I Simpósio de 
Ciência da Carne (Simccarne) 
da Universidade Federal de Vi-
çosa, que acontecerá nos dias 
24 e 25 de novembro, no au-
ditório I do Departamento de 
Zootecnia, no campus Viçosa.
 Com o tema da pes-
quisa à prática: desvendando 
os segredos da carne, o evento 
abordará tópicos que vão do 
cenário do mercado de pro-
teína animal ao uso de tec-
nologias para classificação e 
tipificação de carcaças. Serão 
06 (seis) palestras e 03 (três) 
minicursos práticos.
 O I Simccarne está 
sendo organizado por profes-
sores e estudantes do Labo-
ratório de Ciência da Carne 
e do Grupo de Estudos em 

Carne, com apoio do Centro 
de Ciências Agrárias e do Fri-
gorífico Escola. As inscrições 
devem ser feitas pelo link 
eventos.funarbe.org.br, onde 
também estão disponíveis 
mais informações.

Universidade Federal de Viçosa 
terá Simpósio de Ciência da Carne

Viçosa vai proibir alimentar pombos 
urbanos para evitar doençasPONTE NOVA
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Nefrite pode ter origem hereditária 
ou por uso excessivo de remédios

RISCO E MEDIDAS PREVENTIVAS
 O nefrologista cita 
fatores de risco ligados ao 
desenvolvimento da nefri-
te: infecções; doenças au-
toimunes (como o lúpus); 
diabetes; pressão arterial 
alta; neoplasias; uso de 
certos medicamentos e 
histórico familiar de do-
ença renal. A nefrite pode 
ser primária ou idiopáti-
ca, originando-se inde-
pendentemente de outras 
condições, ou secundária, 
associada a condições clí-
nicas subjacentes.
 O tratamento vai 
variar de acordo com a cau-
sa que provocou a patologia 
e o tipo, não existe uma 
forma de tratar específica. 
Quando a doença se mani-
festa na versão aguda, uma 
medida é eliminar o exces-

 A nefrite, uma 
condição renal comple-
xa, demanda atenção e 
compreensão para ser 
tratada de maneira eficaz. 
O termo é utilizado para 
descrever um conjunto de 
doenças que causam uma 
inflamação nos gloméru-
los, que é a principal uni-
dade de filtração do rim. É 
causada a partir de uma 
infecção urinária na qual 
a bactéria atinge os rins. 
Essa é uma doença bas-
tante perigosa que pode 
levar a danos sérios nos 
rins. Neste caso, a nefrite 
pode matar.
 A inflamação afe-
ta a capacidade do rim de 
filtrar os resíduos tóxicos 

so de fluidos e proteínas 
perigosas ao organismo, fa-
zendo o controle da pressão 
arterial, com medicação an-
ti-hipertensiva e diurética. 
Caso a doença tenha sido 
provocada por uma infec-
ção, é necessária a prescri-
ção de antibióticos.
 Para outras cau-
sas, podem ser necessários 
imunossupressores. Preve-
nir envolve medidas gerais, 
como: controlar condições 
subjacentes (diabetes e 
pressão arterial alta), evi-
tar o uso excessivo de me-
dicamentos que podem 
afetar os rins e manter uma 
dieta equilibrada e a hidra-
tação adequada.
 “Além da preven-
ção, é importante estar 
atento para sinais e sin-

e o líquido em excesso. 
Existe a nefrite intersti-
cial, que afeta o tecido 
entre os túbulos renais e 

tomas que podem indi-
car acometimento renal, 
como inchaço ou edema, 

pode ser causada por in-
fecções ou reações a me-
dicamentos, e a nefrite 
glomerular - mais conhe-

elevação da pressão arte-
rial e alterações urinárias, 
como redução do volume, 

cida como glomerulone-
frite ou glomerulopatia. 
Essa última envolve os 
glomérulos.

presença de sangue ou es-
puma na urina”, pondera 
Dr. José Moura Neto.

 De acordo com o 
Dr. José A. Moura Neto, 
médico nefrologista e 
presidente da Sociedade 
Brasileira de Nefrologia, 
a nefrite apresenta-se em 
formas agudas e crônicas, 
cada uma com caracte-
rísticas distintas. Os sin-
tomas da nefrite incluem 
inchaço nas pernas ou 
rosto, pressão arterial ele-
vada, presença de sangue 
ou proteína na urina, fa-
diga e diminuição do dé-
bito urinário. O Dr. José A. 
Moura Neto explica ainda 
que a gravidade dos sinto-
mas varia conforme o tipo 
e a natureza da condição.

Manter o diabetes controlado pode evitar problemas renais

Doenças renais podem ser prevenidas
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Passeio do Mila Center ganha 
piso tátil e manacás-da-serra
 Depois de 20 
dias após cortar os alfe-
neiros (espécie exótica 
asiática), exatamente, 
no sábado, dia 11 de no-
vembro, foram iniciados 
os reparos no passeio em 
frente ao Edifício Mila 
Center, em Palmeiras. O 
passeio foi refeito, corri-
gindo as imperfeiçoes o 
que poderia trazer vários 
perigos aos transeuntes e 
danos ao prédio. Agora a 
calçada está refeita com 
pavers (tijolinhos ou ta-
quinhos) e conta com 
01 (uma) faixa tátil para 
facilitar a movimentação 
das pessoas com defici-
ência visual.
 Também foram 
plantadas 03 (três) mana-
cás-da-serra, espécie da 
Mata Atlântica, que tem 
florescimento espetacu-
lar. Já no dia 13 de novem-
bro, segunda-feira passa-
da, a população percebeu 

(três) alfeneiros, que fo-
ram plantados em frente 
ao prédio. Transeuntes 
comentaram o impacto 
da falta das árvores. Por 
meio de nota, enviada 
para os órgãos de im-
prensa de Ponte Nova, a 
administração do Con-

a novidade.
 No sábado, 21 
de outubro, a adminis-
tração do Condomínio 
do Edifício Mila Center, 
localizado na Avenida 
Dr. Otávio Soares, 108, 
em Palmeiras, executou 
a supressão/corte de 03 

domínio explicou as ra-
zões dos cortes: danos 
causados pelas raízes 
das árvores existentes 
no local, que estavam fa-
zendo com que a calçada 
se levantasse, criando 
fendas e prejudicando a 
locomoção das pessoas.
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Semana tem programação especial 
da Associação Cultural de Capoeira

programação tem a chancela 
da Bartofil Distribuidora.
 Hoje, 17 de novem-
bro, a partir de 19 horas, 
em Santa Cruz do Escalvado 
haverá entrega de gradua-
ções; dia 18 de novembro, 
no Instituto Montessori, en-
tre 9 horas e 12 horas, serão 
ministradas oficinas, cursos, 
palestras, que serão encer-
radas com Roda de Capoeira 
Senzala. Mestres Oficineiros: 

 Mãe Fizica é Mãe 
de Santo da religião umban-
dista há mais de 50 anos, 
trabalhando no Bairro Sa-
grado Coração de Jesus, na 
“Centro Umbandista Ca-
boclo da Mata Virgem”, ou 
Tenda do Caboclo da Mata 
Virgem, Rua Dona Maria Pa-
checo, 148.
 Outra atividade 
que envolve a trajetória da 
Cultura Negra, aconteceu no 
início de novembro (veja na 

Tatoo, Espinho, Amás, e Alan.
 A partir de 14 horas 
haverá festival, teatro, sam-
ba, dança maculelê, dança 
guerreira, dança Guerreira e 
dança do Fogo. En seguida 
haverá entrega de gradua-
ções da entrega de gradua-
ções aos capoeiristas do Gru-
po de Capoeira Senzala. Para 
encerrar a programação da 
Semana da Consciência Ne-
gra, organizada pela ADCAC-
CI, acontecerá, no espaço de 
multiúso do jardim da Praça 
Cid Martins Soares, em Pal-

página 11) quando Marylin 
Gama expôs em quadros, vá-
rias fotos ampliadas de be-
bês, especialidade da fotó-
grafa profissional, formada 
em engenharia civil e desig-
ner de interior. Desde muito 
jovem aprendeu a fotografar 
com seu pai, Amaury, que 
também é fotógrafo profis-
sional. Ela o acompanhava a 
casamentos, festas e vários 
outros eventos.
 Há 06 (seis) anos 
dedica-se a fotografar fa-

meiras, Roda de Capoeira.
 No dia 20 de no-
vembro, considerado o Dia 
da Consciência, em memória 
de Zumbi dos Palmares, que 
morreu nesta data, a partir 
de 19 horas haverá Missa 
Conga na igreja do Bairro de 
Fátima. Depois será realiza-
do na sede do Ganga Zum-
ba, Rua Luiz Martins Soares 
Sobrinho, 447, também no 
Bairro de Fátima, por volta 
das 20 horas, show com Ar-
thur Vinih e Os Malungos.

mílias e recém-nascidos 
newborn. No momento ela se 
afastou da engenharia civil 
para contar histórias através 
meio de suas lentes. “A gente 
tem que trabalhar com que 
ama, o que nos faz acordar 
feliz todos os dias, muito 
além só da parte comercial, 
eu faço porque eu gosto de 
conhecer pessoas, eu gos-
to de fotografar, eu gosto 
de contar histórias”, disse 
Marylin Gama, que tem estú-
dio profissional de fotografia.

No dia 20 de novembro, dedicado a Zumbi dos Palmares, tem missa Conga na 
igreja do Bairro de Fátima e show de Arthur Vinih e Os Malungos, no Ganga Zumba
 Organizado pela 
Associação Desportiva Cul-
tural e Artística de Capoeira 
e Cidadania Integrada (AD-
CACCI), que é coordenada 
pelo contramestre Leandro 
Senzala, acontece o 9º Fes-
tival de Cultura Afro-Brasi-
leira no Instituto Montessori 
(antigo CDH). Alguns con-
vidados confirmaram a pre-
senças dos mestres Itamar, 
Garrincha e Toni Vargas. A 

 A Semana da Cons-
ciência Negra coordenada 
pela secretaria municipal 
de Cultura, Turismo e Cul-
tura começou ontem, 16/11,  
no CEU das Artes, Praça 
José Emiliano Dias, 756, no 
Centro Histórico, quando 
foi exibido o documentário 
“Axé, com os pés” no chão, 
destacando trajetória de 
Mãe Fizica. O evento está 
marcado para começar às 
18h30min.

No ano passado, a 8ª Festa da Cultura Negra começa com a Dança Maculelê, com o Grupo de 
Capoeira Senzala, no pátio da Câmara Municipal de Ponte Nova

Depois da vitória no Festival Canta Ponte, quando Cibely Limma defendeu sua composição, 
Arthur Vinih fará show no Dia 20 de novembro, Dia de Zumbi dos Palmares

Maylin Gama e seus filhos Caio e Theo

CONSCIÊNCIA NEGRA

Mãe Fizica e a fotógrafa de bebês Marylin Gama

 Ao longo da minha 
experiência de mais de 16 anos 
com pessoas, comecei a perce-
ber que várias delas traziam 
queixas parecidas sobre como 
se sentiam frustradas com a 
vida, se sentindo presas ou vi-
vendo uma vida de dor e sem 
sentido, e não tinham respos-
tas quando eu perguntava: mas 
quais são os seus desejos? Qual 
é a vida que você deseja viver? 
 E à medida que fui 
avançando nos meus traba-
lhos e estudos, eu identifiquei 
que dois fatores estavam quase 
sempre presentes: a baixa am-
bição ou até mesmo a falta dela 
e algum nível de dependência 
emocional.
 A grande questão é 
que esses dois fatores costu-
mam atuar de maneira opos-
tas.. quanto maior a depen-
dência emocional menor a 
ambição…
 E aqui quero trazer 
um ponto muito importante: 
a gente cresceu aprendendo 
ambição como algo ruim... mas 
ambição é na verdade desejo, é 
a vontade ávida de ter uma vida 
melhor, de viver uma vida que 
faz sentido para você, uma que 
te dê vontade real de viver.
 E muitas vezes esse 
desejo foi de alguma forma 
“castrado” ao longo da sua his-
tória, enquanto a dependência 
emocional ia sendo desenvolvi-
da…
 O fato é que se você 
não puder desejar, você nunca 
vai conseguir conquistar, por-
que para conquistar qualquer 
coisa, você precisa primeiro sa-
ber o que quer, e muita gente 
não sabe… ou nunca achou que 
pudesse.
 Muita gente também 
não está disposta a pagar o 
preço de escolher uma vida 
melhor, porque toda escolha 

tem uma perda... e se você não 
quer deixar absolutamente 
nada para trás, não tem como 
caminhar para frente. 
 Se você não sabe por 
onde começar, quero te convi-
dar a pensar no que você gos-
taria de fazer, que você não faz 
hoje, se você tivesse uma vida 
melhor. você precisa desenvol-
ver a coragem de desejar, mes-
mo que você ainda não saiba 
como conquistar! 
 E responda honesta-
mente para si mesmo: SE NADA 
NEM NINGUÉM ESTIVESSE TE 
PRENDENDO HOJE, QUE VIDA 
VOCÊ DESEJARIA COM TODA 
A SUA FORÇA?

Com carinho,

Vivy Mota

Vivyane Brandão Totino Motta 
é psicóloga (CRP: 04/29776), 
analista corporal e mentora de 
desenvolvimento;instagram: 
@vivymota.psi; contato: 31 
97358-3024.

(*) Vivyane Totino Motta

Se você não conseguir desejar, 
não vai conseguir conquistar!
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 As Oficinas de Arte 
Poética começaram ontem 
(16/11) e terminam hoje, 
a partir das 18h30min no 
Espaço Multiuso José Sil-
va, na Câmara. Além de ce-
lebrar o Dia Municipal da 
Poesia, comemorado em 
16 de novembro, o evento 
pretende contribuir para 
desenvolver o gosto pela 
arte e pelo pensamento 
poéticos, possibilitar co-
nhecimento sobre poemas 

 O projeto ideali-
zado pela secretaria muni-
cipal de Cultura, Turismo 
e Comunicação pretende 
celebrar a criatividade e o 
conhecimento. A 4ª edição 
aconteceu na noite em 09 
de novembro. O espaço, 
CEU das Artes, dedicado à 
literatura, música e exposi-
ções de arte, celebrou mo-
mentos especiais.
 Destaque para o 
lançamento do livro/ebook 
"(Re)Inventando a Sala de 
Aula", organizado pela Pro-
fessora Marcela Toledo Du-

 A Feira de Eco-
nomia Solidária e Agri-
cultura Familiar - Quintal 
Solidário é 01 (um) proje-
to coordenado pela Asso-
ciação dos Professores da 
Universidade Federal de 
Viçosa (ASPUV), que vem 
revolucionado os aspectos 
sociais, ecológicos e cultu-
rais. Acontece toda sema-
na sede social da ASPUV, 
casa 52 da Vila Giannetti.
 Nesta semana 
aconteceu na quarta-feira, 

em homenagem à poeta e 
escritora pontenovenses, 

minimalistas, além de 
criar Aldravias e Quintas.
 O Dia Municipal 
da Poesia foi instituído 
por meio da Lei Munici-
pal nº 4.157/2017, após 
aprovação de Projeto de 
Lei de iniciativa do então 
vereador Leo Moreira. San-
cionada pelo prefeito Wag-
ner Mol Guimarães, a lei 
instituiu como o Dia Mu-
nicipal da Poesia o dia 16 
de novembro de cada ano 

arte, que propõe reflexões 
sobre práticas educativas 
inovadoras, convidando à 
transformação do ambiente 
de aprendizado.
 A exposição de fo-
tos "Cheirinho de Bebê" de 
Marylin Gama trouxe vida 
aos corredores, capturando 
instantes que contam histó-
rias e despertam emoções, 
evidenciando o talento da 
artista. (Veja mais deta-
lhes lendo na página 10 
matéria sobre a Cultura 
Negra em Ponte Nova).

15 de novembro, feriado 
da Proclamação da Re-
pública. A programação 
desta semana contou com 
o projeto Meio ambiente e 
ludicidade no espaço in-
fantil, além de feira para 
troca e doação de livros. 
Na feira, ficam à venda 
produtos da agricultura 
familiar e da economia so-
lidária, como hortifrutis, 
alimentos processados e 
artesanatos.

Laene Teixeira Mucci, nas-
cida nessa data.

Câmara de Ponte Nova e Alepon 
promovem Oficinas de Arte Poética

CEU das Artes realiza mais uma 
edição de Educação, Cultura e Arte

Agricultura Familiar e Cultura 
ganham espaço, em Viçosa

 Dia Nacional da 
Consciência Negra é a data de 
celebração e de conscientiza-
ção sobre a força, a resistên-
cia e o sofrimento que a po-
pulação negra viveu no Brasil 
desde a colonização. Apro-
ximadamente 4,6 milhões 
de africanos foram trazidos 
para o Brasil para servirem 
na condição de escravos, tra-
balhando primeiramente em 
lavouras de cana-de-açúcar e 
no serviço doméstico, e poste-
riormente na mineração e em 
outras lavouras.
 A condição de vida 
dos africanos e dos negros 
escravizados nascidos no 
Brasil era extremamente 
precária. Além de serem sub-
metidos ao trabalho forçado, 
os escravos eram submetidos 
a tratamento degradante e 
humilhante, não tendo di-
reito a tratamento médico, 
à educação e a qualquer tipo 
de assistência social.

 Além do tratamen-
to degradante conferido à 
população negra escravizada 
no Brasil, entre 1536 e 1888, 
as heranças da escravidão 
permaneceram. Quando os 
escravos foram libertos, em 
13 de maio de 1888, por meio 
da promulgação da Lei Áurea, 
após intensa luta de ativistas 
abolicionistasdo período im-
perial do Brasil, como o jor-
nalista e advogado negro Luís 
Gama, a população negra per-
maneceu sem qualquer tipo 
de assistência.
 Conforme escrito 
no site “Cadernos da Educa-
ção”, muitos escravos recém 
libertos permaneceram nas 
fazendas onde eram cativos 
por não terem para onde 
ir. A grande maioria dessa 
população era analfabeta e 
não sabia outro ofício, além 
do trabalho intenso e pesado 
das lavouras.

 Na década de 
1970, ativistas ligados a um 
grupo de quilombolas situ-
ado no Rio Grande do Sul 
passaram a reivindicar a 
celebração do Dia da Cons-
ciência Negra no Brasil na 
data de 20 de novembro.
 Em 1978, surgiu o 
Movimento Negro Unificado 
no País, que passou a promo-
ver uma série de ações para 
pensar a consciência negra 
e lutar contra o racismo no 
Brasil. Graças ao movimento, 
o Dia da Consciência Negra 
tornou-se uma data lembrada 
todo ano como representativa 
da luta da população negra.
 A escolha do dia 20 
de novembro não foi aleató-
ria, foi feita por ser a data de 
morte de Zumbi dos Palma-
res, no dia 20 de novembro 
de 1695. Zumbi foi o maior 
líder do Quilombo dos Pal-
mares, que foi o maior e mais 
duradouro dos quilombos re-
gistrados pelos estudos his-
toriográficos.

 Estima-se que a sua 
formação tenha durado cerca 
de 100 anos e abrigado entre 
20 mil e 30 mil habitantes. 
A localização territorial do 
“Quilombo dos Palmares” 
era na região da Serra da Bar-
riga, atual estado de Alagoas.

Dia Nacional da Consciência 
em homenagem a Zumbi dos 
Palmares: 20 de novembro

Zumbi dos Palmares e o 
Dia da Consciência Negra

Retrato de Zumbi dos Palmares pintado a 
óleo pelo artista plástico Antônio Parreiras

Exposição “Cheirinho de Bebê” de Marylin Gama

Quintal Solidário de Viçosa tem 07 anos de existência

DIA MUNICIPAL DA POESIA
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Cejusc Itinerante do Tribunal de Justiça 
chega a Cachoeira do Brumado, em Mariana

 O Cejusc (Centro Ju-
diciário de Solução de Con-
flitos e Cidadania (Cejusc) de 
Mariana e diversos parceiros 
estiveram no Distrito Cachoei-
ra do Brumado, no município 
de Mariana, região Central 
de Minas para mais (01) uma 
etapa do “Cejusc Itinerante” 
do projeto organizada pela 3ª 
vice-residente do Tribunal de 
Justiça.
 O evento marcou o 
encerramento da XVIII Sema-
na Nacional da Conciliação no 
estado de Minas Gerasi. Foi 
realizado na Escola Municipal 
Aníbal de Freitas e contou com 
a apresentação da Banda da 
Polícia Militar de Minas Gerais 
e apresentação de canto dos 
alunos do 4º ano da institui-
ção municipal de ensino.
 Foram oferecidos 
aos moradores de Cachoeira 
do Brumado serviços presta-
dos pelo Cejusc, pelo Juizado 
Especial, secretarias de Edu-
cação, Meio Ambiente e De-
senvolvimento Sustentável, 
Cultura, Patrimônio Históri-
co, Turismo, Esportes e Lazer, 
Desenvolvimento Econômico, 

 O Ministério Público 
instaurou na segunda-feira, 
13 de novembro, inquérito 
para apurar quais os riscos 
que 03 (três) pilhas de esté-
ril (uma espécie de acúmu-
los de rejeitos) da mina de 
Fábrica Nova, da Vale S.A, 
localizada no município de 
Mariana, podem provocar a 
vidas humanas. A interdição 
foi determinada na sexta-fei-
ra passada,10 de novembro, 
pela Agência Nacional de Mi-
neração (ANM), após a Vale 
S.A não comprovar a estabi-
lidade das pilhas, segundo 
documento da ANM divulga-
do pelo jornal “O Tempo”.
 O Ministério Públi-
co encaminhou sua equipe 
técnica do Centro de Apoio 
Operacional das Promoto-
rias de Justiça de Defesa do 
Meio Ambiente (Caoma) 
para acompanhar a vistoria 
juntamente com a equipe da 
ANM e concordou com a in-
terdição. A ANM aconselhou 
a evacuação do povoado de 
Santa Rita Durão, distrito de 
Mariana (MG).
 Entretanto, na quar-
ta-feira, 15 de novembro, 
moradores de Santa Rita 
Durão, distrito de Mariana, 
na região Central de Minas 
Gerais, retomaram à rotina 
normal. “O povo está tran-
quilo. Ninguém precisou 
deixar as casas. Não há ris-

Desenvolvimento Rural, Saú-
de, Segurança Pública, As-
sistência e Desenvolvimento 
Social de Mariana e do Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS) de Mariana.
 Também foi realiza-
da a emissão de documentos 
como carteira de identidade, 
CPF, título de eleitor, carteira 
de trabalho digital, cartão do 
SUS, 2ª via de certidões de 
nascimento, casamento e óbi-
to e folha resumo do Cadas-
tro Único. Representantes do 
INSS, da Defensoria Pública 
e da Subseção da OAB de Ma-
riana esclareceram dúvidas e 
direitos dos moradores.

co de nenhum rompimento. 
Não há do que se preocu-
par”, disse Jean Roberto da 
Costa Júnior, presidente da 
associação de moradores de 
Santa Rita Durão.
 A mineradora Vale 
S.A vai entregar, até o fim 
deste mês de novembro, nova 
avaliação das estruturas que 

 A moradora de Ca-
choeira do Brumado Maria 
Aparecida de Paula não escon-
dia a alegria com a participa-
ção no Cejusc Itinerante: “Foi 
ótimo ser atendida no evento. 
Consegui tirar identidade, 
CPF e ainda estou levando 
mudas de alface, cebolinha 
e repolho”. Outra moradora, 
Criselda de Paula, mostrou 
sua satisfação com o evento: 
“Eu achei muito bom o Cejusc 
Itinerante ter vindo até aqui, 
pois a gente não precisou pa-
gar para ir até Mariana para 
resolver as coisas. Aqui ficou 
mais próximo da nossa casa”.

compõem a Mina da Fábrica 
Nova. Estão previstas ainda 
a revisão dos procedimentos 
do Plano de Ação de Emer-
gência e a mancha de inun-
dação. Após nova vistoria, a 
ANM disse que "não consta-
tou anomalia aparente que 
apresente risco iminente da 
estrutura" das pilhas.

 A violência contra 
a mulher cresceu em 2022. 
Essa foi a conclusão do re-
latório “Visível e Invisível: 
a Vitimização de Mulheres 
no Brasil”, divulgado pelo 
Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública, cujos dados 
são baseados em pesquisa 
de vitimização. Na ocasião, 
o Fórum mostra os maiores 
níveis de vitimização por 
agressão e assédio desde a 
primeira edição da pesquisa, 
realizada em 2017.
 Os dados divulgados 
neste Anuário correspondem 
aos registros administrativos, 
ou seja, tratam de registros de 
boletins de ocorrência, acio-
namentos ao 190 e solicita-
ções de medida protetiva ao 
Judiciário. São os casos que 
chegaram até as autoridades 
após meninas e mulheres 
buscarem ajuda do Estado.
 Infelizmente, o que 

os números revelam não é 
nada positivo: os feminicídios 
cresceram 6,1% em 2022, re-
sultando em 1.437 mulheres 
mortas simplesmente por se-
rem mulheres. Os homicídios
dolosos de mulheres também 
cresceram (1,2% em relação 
ao ano anterior), o que im-
possibilita falar apenas em 
melhora da notificação como 
causa explicativa para o au-
mento da violência letal.
 Além disso, re-
gistros de assédio sexual 
cresceram 49,7% e totaliza-
ram 6.114 casos em 2022 e 
importunação sexual teve 
crescimento de 37%, che-
gando ao patamar de 27.530 
casos no último ano. Ou seja, 
estamos falando de um cres-
cimento muito significativo 
e que perpassa todas as mo-
dalidades criminais, desde 
o assédio, até o estupro e os 
feminicídios.

Violência contra mulher 
cresce assustadoramente

Cejusc Itinerante do Tribunal de Justiça levou vários serviços aos moradores do Distrito Cachoeira 
do Brumado (Crédito da foto: divulgação do MPMG)

Dois dias depois de interditada a Mina da Fábrica Nova de Mariana não tem riscos Estão abertas as ins-
crições para o concurso do 
Ministério do Meio Ambiente 
e Mudança do Clima destina-
do a preencher 98 vagas para 
analista ambiental. A seleção, 
que também formará cadastro 
reserva. As vagas podem ser 
disputadas por profissionais 
com curso superior em qual-
quer área do conhecimento.
 A distribuição das 
oportunidades é a seguinte: 
73 para ampla concorrência; 
20 destinadas a negros e 05 
(cinco) voltadas a pessoas 
com deficiência. As inscrições 
estarão abertas até dia 22 de 

novembro com taxa de R$ 
110. As provas serão aplica-
das em 21 de janeiro de 2024, 
nas capitais dos 26 Estados e 
em Brasília (Distrito Federal).
 A prova objetiva 
terá 40 questões de conheci-
mentos básicos (português, 
inglês, gestão pública, direi-
to administrativo e constitu-
cional, legislação e normas 
ambientais e integridade pú-
blica) e 60 de conhecimentos 
específicos (biodiversidade, 
florestas e direitos animais; 
mudança do clima; qualida-
de ambiental; bioeconomia; e 
gestão ambiental).

Depois de alerta de rompimento e de instauração de inquérito 
pelo MP, ANM retira risco de mina da Vale S.A, em Mariana
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Novas imagens exibidas por advogadas 
do soldado PM Gama podem gerar sua soltura
O militar matou a tiros, em 27 de outubro, Claudinho Bellico e está preso no quartel do 11º batalhão da PM, em Manhuaçu

entre os 02 (dois). Ao final, 
o soldado matou Antônio 
Cláudio de Souza Bellico/
Claudinho Bellico, com 03 
(três) tiros. Na Audiência 
de Custódia realizada no 
Fórum de Ponte Nova, o juiz 
de plantão decretou a pri-
são preventiva do soldado 
Rafael Gama.

 O soldado da Po-
lícia Militar, Rafael Gama 
estava de folga no dia 27 de 
outubro quando se envol-
veu em discussão e depois 
houve briga corporal com o 
presidente do América F.C, 
de Amparo do Serra. Após 
isto o que se viu é que hou-
ve violenta luta corporal 

 As advogadas do 
soldado PM Rafael Gama, 
Dra. Daniela Ibrahim e Dra. 
Élida Franklin divulgaram-
no site https://radioweb-
depontenova.com vídeos 
novos em que é possível 
perceber que Claudinho 
Bellico foi atrás do poli-
cial Gama para impedi-lo 

de entrar em casa e em 
seguida houve luta corpo-
ral. Segundo a defesa, “as 
novas imagens reforçam 
a tese que seu cliente foi 
vítima, inclusive, na luta 
corporal, pois Claudinho 
Bellico teria se apoderado 
da arma do PM e efetuado 
o primeiro disparo”.

É possível ver a agressão de Claudinho Bellico contra o soldado Gama. Os chegam a 
cair ao solo

Claudinho Bellico e o soldado Gama, em reunião com gestores municipais de Amparo do Serra

Possível assediador de mulheres foi 
assassinado perto do Hospital São Sebastião
 Um homem de Er-
vália Elias Marcos Pascoal, 
foi assassinado por volta das 
23 horas de terça-feira, 14 de 
novembro nas imediações do 
Hospital São Sebastião, locali-
zado na Rua Tenente Kummel, 
no centro de Viçosa. A vítima 
foi encontrada caída no chão, 
apresentando marcas de tiros 
pelo corpo.
 Até o momento, a 
Polícia Militar não divulgou 
informações detalhadas so-
bre o ocorrido. Elias Marcos 
Pascoal tinha as mesmas ca-
racterísticas físicas de deter-
minado homem que tornou-se 

assunto nas redes sociais e 
grupos de WhatsApp durante 
o dia 14/11, devido a relatos de 
assédio e ameaças a clientes 
e funcionárias de estabeleci-
mentos comerciais no centro 
de Viçosa.
 Um (01) vídeo que 
circulou nas redes sociais e 
grupos de WhatsApp mostra 
policiais militares abordan-
do o suspeito na Rua Gomes 
Barbosa horas antes do trági-
co desfecho. A PM não forne-
ceu esclarecimentos adicio-
nais sobre a relação entre a 
abordagem e o subsequente 
homicídio.

e Juiz de Fora. Eles informa-
ram à guarnição que teriam 
se deslocado até àquela loca-
lidade rural de Jequeri com 
o intuito de roubar veículos 
que seriam destinados a des-
manches clandestinos.
 Ao consultarem a 
placa da motocicleta, os po-
liciais militares descobriram 
que se tratava de um veículo 
produto de roubo ocorrido na 
data de 30 de outubro 2023, 
na cidade de Viçosa. Verifi-
cou-se, também, que a mo-
tocicleta teria sido utilizada 
num roubo à joalheria, ocor-
rido no dia 08 de novembro, 
também na cidade de Viçosa.
 O homem foi preso 

tica, em Ponte Nova.
 O curso, que foi 
promovido pela Diretoria 
de Operações, contou com 
a participação de milita-
res de diversas unidades e 
ocorreu durante 02 (duas) 
semanas em outubro, na 
capital de Minas Gerais, 
Belo Horizonte. Os poli-
ciais passaram por trei-
namento específico com 
grade curricular, incluindo 

 Moradores da co-
munidade rural Pouso Ale-
gre, em Jequeri agiram para 
conter e imobilizar 01 (um) 
adolescente de 17 anos e 01 
(um) homem de 28 anos que 
estariam transitando numa 
motocicleta Honda CG Titan 
ES 150, cor preta, em atitude 
suspeita. O fato aconteceu às 
9h30min da última sexta-
-feira, 10 de novembro. Em 
seguida eles ligaram para a 
Polícia Militar.
 De acordo com o 
BO, os populares encontra-
ram 02 (duas) armas de fogo 
com a dupla. Os militares 
contataram que os autores 
seriam moradores de Viçosa 

 A soldado Clarice 
dos Anjos Amorim, policial 
militar lotada na 21ª Com-
panhia Independente da 
Polícia Militar, com sede 
em Ponte Nova, no bairro 
Guarapiranga, participou 
do Curso de Multiplicador 
e Seminário de Prevenção 
à Violência Doméstica. A 
soldado Clarice é a respon-
sável pela Patrulha de Pre-
venção à Violência Domés-

o menor apreendido sendo 
encaminhados à Delegacia 
de Polícia Civil. Os revól-
veres calibres 32 e 38; 06 

palestras com psicólogos 
e com a coordenadora Es-
pecial de Políticas para as 
Mulheres, Sônia Parma.
 As equipes das 
unidades contaram com 
pelo menos 01 (uma) po-
licial feminina. "Algumas 
mulheres não falam com 
homens o que falariam 
com outra mulher. Por 
isso, é importante ter uma 
policial", avaliou coorde-
nador do curso.

(seis) munições dos mesmos 
calibres foram apreendidos 
com a dupla criminosa, além 
da motocicleta.

Armas tomadas por populares foram apreendidas pela PM e encaminhada para a Delegacia 
de Polícia Civil de Jequeri

Soldado Clarice (Ponte Nova) e a sargento 
Sanalle (Ipatinga) participaram do curso 
em Belo HorizontePolícia Militar atesta morte de Elias Marcos Pascoal (Crédito da foto: Viçosa Urgente)

Populares seguram ladrões de joalheria 
de Viçosa que acabam presos pela PM

Soldado Clarice da Patrulha de Prevenção à 
Violência Doméstica participa de cursos em BH

JEQUERI

PONTE NOVA

VIÇOSA

Polícia Civil dá dicas para evitar 
golpes durante a Black Friday

 Preços atrativos 
e promoções imperdíveis. 
Essas são as promessas do 
comércio, físico e virtual, 
durante a Black Friday, re-
alizada anualmente sempre 
na última sexta-feira de no-
vembro, que desta cai em 
30 de novembro. A Polícia 
Civil entrou no circuito e 
orienta que os consumido-
res tenham cautela para 
evitar prejuízos e não cair 
em golpes.
 De acordo com a 
delegada Elyenni Célida, os 
registros mais recorrentes 
na Delegacia Especializada 

em Defesa do Consumidor 
são as compras em sites e 
perfis de rede social falsos e
a aquisição de produtos fal-
sificados, vendidos como se 
fossem originais.
 A Polícia Civil de 
Minas Gerais ainda reforça 
os cuidados com sites es-
trangeiros e ofertas encami-
nhadas por redes sociais ou 
e-mail, mesmo aquelas en-
viadas por pessoas conhe-
cidas. Nesses casos, a orien-
tação é que a compra seja 
realizada diretamente no 
site da empresa, digitando o 
endereço no navegador.

Fique atento para não cair em golpe na Black Friday, orienta a Polícia Civil (Crédito da foto: 
Divulgação)
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Homem é preso no Triângulo com drogas e dinheiro

Os militares apreenderam 
o invólucro com 13 pe-
dras de crack. No quarto, 
os policiais encontraram 

Homem de Faria. Durante 
a operação, foi possível 
recuperar R$73.400,00 
em moeda corrente. Além 
disso, foi apreendida uma 
pistola Taurus 7,65 mm 
contendo 11 munições, a 
motocicleta utilizada no 
roubo e 06 (seis) pedras 
grandes de crack.

 No sábado pas-
sado, 11 de novembro, 
militares receberam in-
formações de que estaria 
havendo tráfico de entor-
pecentes na Rua José An-
dré de Almeida, no Bair-
ro Triângulo, em Ponte 
Nova. Uma guarnição de 
policiais militares ficou 
observando a movimenta-
ção de vários usuários na 
residência denunciada e 
quando a porta foi aber-
ta os militares sentiam o 
cheiro característico do 
crack e viram 01 (um) ho-
mem sentado no sofá com 
um invólucro nas mãos.
 Com a aproxima-
ção dos militares, o ho-
mem arremessou o embru-
lho para debaixo do sofá. 

 A Polícia Militar 
atendeu a 01 (uma) chama-
da via 190 informando so-
bre roubo na casa lotérica 
localizada na Avenida Raul 
Soares, no centro de Rio 
Pomba. O fato aconteceu 
no último dia 10, sexta-fei-
ra passada, às 10h15min. 
Os assaltantes levaram 
01 (um) malote contendo 
R$131 mil em dinheiro e 
R$17 mil em cheques.
 Empenhados no 
rastreamento, os militares 
obtiveram êxito ao captu-
rar os 02 (dois) autores, 02 
(homens) de 28 e 29 anos. 
Eles foram capturados em 
01 (uma) residência loca-
lizada no Bairro Geraldo 

mais 40 pedras da mesma 
substância. Foi apreendi-
da, também, uma bolsa 
com R$ 32,00. O indivíduo 

foi preso e o material apre-
endido e encaminhado à 
Delegacia Regional de de 
Polícia Civil.

Droga e dinheiro apreendidos no Bairro Triângulo

Dinheiro recuperado após o assalto em Rio Pomba (Crédito da foto: Divulgação PM)

 Policiais militares 
compareceram na Rua Cris-
talina, no Bairro Cristais, em 
Ubá para atender homem 
baleado. As informações ini-
ciais da solicitação atenta-
vam para apenas 01 (uma) 
vítima. Quando os militares 
chegaram, o SAMU já presta-
va atendimento ao 1º balea-
do, enquanto outras 03 (três) 
pessoas já haviam sido enca-
minhadas ao Hospital Santa 
Isabel, de Ubá.
 Com essa informa-

ção, os militares se desloca-
ram ao hospital e constataram 
o estado das outras vítimas; 
duas das 03 (três) estavam em 
estado grave. Os 04 (quatro) 
homens baleados são todos jo-
vens, entre 21 anos e 28 anos 
de idade. A perícia da Polícia 
Civil recolheu 02 (duas) mu-
nições de 09 (nove) milíme-
tros), além de outra munição, 
mas de calibre .40, todas caí-
das ao solo. As viaturas poli-
ciais seguem busca do autor.

Homem tenta matar 04 pessoas 
e continua desaparecido

Adolescente com cocaína, 
crack e dinheiro acaba preso
 Adolescente de 16 
anos foi apreendido com dro-
gas na madrugada de domin-
go, 12 de novembro, no Bairro 
João Mariano, em Viçosa. Se-
gundo o Boletim de Ocorrên-
cia daPolícia Militar, o menor 
estava sentado no passeio 01 
(uma) rua mexendo no ce-
lular. Quando ele avistou a 
viatura policial, demonstrou 
nervosismo e chamou a aten-
ção dos militares.
 Em razão disso, foi 
realizada busca pessoal no 
adolescente quando foram 

encontrados 02 (dois) pinos 
de cocaína no bolso da sua 
jaqueta e R$ 984,00 na ber-
muda. Quando questionado, 
o menor declarou que a droga 
era para uso pessoal.
 Na residência do 
adolescente, após autoriza-
ção de familiar, os militares 
vistoriaram o quarto dele. 
Foram encontrados 03 (três) 
tabletes de maconha, R$ 
477,00, 01 (um) munição in-
tacta de revólver calibre 32 e 
certa quantidade de cocaína.

A PM apreendeu droga e dinheiro com adolescente que foi encaminhado para o sistema judicial 
(Crédito da foto: Divulgação PM)

Polícia Militar prende assaltantes horas 
depois de roubo de malote com R$ 148 mil

PONTE NOVA

VIÇOSA

RIO POMBA

UBÁ
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Abertura do Ruralzão 2023 tem bom público e alegria das musas

Partida de abertura reunião o Vau E.C e o E.C Dioguinho, com vitória de 2 x 0 para a equipe do 
Vau Açu E.C

Partida de abertura reunião o Vau E.C e o E.C Dioguinho, com vitória de 2 x 0 para a equipe do Vau Açu E.C

1ª Copa Ponte Nova Mestre Santos de Jiu-jitsu 
marca 60 anos da arte marcial no município

 Aconteceu no 
último sábado, 11 de no-
vembro de 2023 a reali-
zação da primeira Copa 
Ponte Nova Mestre San-
tos de Jiu-jitsu, compe-
tição que homenageia o 
José dos Santos de Pau-
la, o Mestre Santos, com 
60 anos de dedicação 
ao Jiu-jitsu. Mestre San-
tos está este os mestres 
mais antigo da Federa-
ção Mineira de Jiu-jitsu, 
sendo precursor da arte 
marcial em Ponte Nova. 
Ele se iniciou no jiu-jitsu 
em 1963.Ele é formador 
de inúmeros atletas e or-
ganizou em parceria com 
Federação Mineira de Jiu-
-jitsu última competição
de jiu-jitsu aconteceu em 
1970, em Ponte Nova.
 A 1ª Copa Ponte 
Nova Mestre Santos de 
Jiu-jitsu teve organiza-
ção da Academia Martial 
Tema Campeões, coor-
denada pelo professor 
Edvaldo Irias junto à se-
cretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude. 
Diversas empresas patro-
cinaram o evento, além 
do deputado estadual 
Adriano Alvarenga.

 Segundo o coorde-
nador da 11ª edição da Copa 
Ponte Nova de Futebol de 
Várzea, o popular Ruralzão 
2023, Marcos Dias, secretário 
municipal de Esporte, Lazer 
e Juventude (Semej), disse 
que a festa esportiva provoca 
nas comunidades é realmen-
te gratificante: “É uma festa 
familiar, pois os filhos e as 
mulheres dos atletas compa-
recem aos jogos, como acon-
tece hoje (12/11), no Estádio 
Príncipe Verde”.
 A competição criada 
em 1999, ainda na adminis-
tração do Prefeito José “Zezé 
Abdalla” Silvério Felício da 
Cunha, o Ruralzão 2023 já 
chegou a ser regional e teve 
grandes partidas e a 1ª de-
cisão aconteceu no Estádio 
Mário Lobo (Pau d’alho), no 
Bairro Palmeiras. A 2ª rodada 

 A competição 
teve 128 atletas inscri-
tos, 58 lutas do infantil 
ao master, foram inscri-
tos equipes representan-
tes de 08 (oito) cidades: 
equipe Nova União Ponte 
Nova; GGBC Ponte Nova; 
Cassão Tam Mariana/
Ouro Preto, equipe LN 
jiu-jitsu Ponte Nova; Dojo 
Bushido Rio Casca; Nova
União Jequeri; Paiva Team 
Viçosa; Matriz JJ Guaracia-
ba e Academia Matriz Vi-
çosa WR /Teixeiras.

acontece neste domingo, 19 de 
novembro, no Campo da comu-
nidade rural de Santa Helena.
 O Ruralzão 2023 teve 
início dia 12 de novembro, no 
Estádio Municipal príncipe 
Verde em Anna Florência com 
a realização de 04 (quatro) 
jogos veja os resultados: Vau-
-Açu E.C 2 x 0 E.C Dioguinho; 
Olaria F.C 0 x 0 Santa Helena 

 Grande empe-
nho foi para que esta 
competição acontecesse 
o intuito e colocar no ca-
lendário aula esta com-
petição. Mestre Santos 
recebeu 02 (duas) placas 
meritórias. Ele ficou mui-
to emocionado e foi às 
lágrimas, mas discursou 
para todos relembrando 
momentos da sua vasta 
carreira. Sua biografia foi 
lida pelo seu filho e alu-
no Giuliano de Paula.

F.C; Nacional E.C (Pontal) 1 x 
0 Massangano F.C;. E.C Anna 
Florência 2 x 1 Sesmaria F.C.
 Segunda rodada: 
08h15min jogam Santa Hele-
na F.C x E.C Anna Florência; 
10h15min: Olaria F.C x Ses-
maria F.C; 13h15min: E.C Dio-
guinho x Massangano F.C e às 
15h15min; Nacional EC (Ponta)
l X Vau-Açu E.C.

Mestre Santos foi homenageado por sua contribuição à arte marcial Jiu-jitsu em Ponte Nova 
e Minas Gerais

Momento de luta no tatame montado no Ginásio Poliesportivo Governa-
dor Hélio Garcia (Palmeirense)

Bom público presenciou o evento de arte marcial
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Lutador de UFC realizará seminário de artes marciais em Ponte Nova

Kid Terror é campeão mundial de 
Jiu-jitsu, no Rio de janeiro

 O atleta manhua-
çuense Kid Terror ( Yago 
Natan de Sena) venceu 
o World Jiu-Jitsu Cham-
pionship, que foi dispu-
tado no Rio de Janeiro, 
no último fim de sema-
na (12/11). Ele disputou 
pela equipe carioca CTMR 
(Márcio Rodrigues), na ca-
tegoria meio pesado, faixa 
roxa. “Estou muito feliz 
com esta conquista. Vi-
nha batendo na trave nas 
últimas competições que 
disputei, mas, desta vez, 
realizei um dos meus so-
nhos. Vou dar continuida-
de nos treinamentos para 
seguir melhorando e bus-
cando novos e melhores 
resultados”, disse o atleta.
 Filho de Pai João 
Karatê. Kid Terror, co-
meçou em Manhuaçu na 
Team João Paulino (CT 
Yoshi), depois foi para o 

 No próximo sába-
do 18 de novembro, a par-
tir das 9 horas o ex-lutador 
de UFC Leonardo Silva dos 
Santos, o Léo Santos e atu-
al presidente da equipe 
Nova União/Jiu-jitsu, do 
Rio de Janeiro, comanda-
rá seminário sobre artes 
marciais na sede da Nova 
União, avenida Franscisco 
Vieira Martins, em cima do 
Scallada, em Palmeiras. A 
promoção tem a chancela 
da Equipe Nova União, de 
Ponte Nova.
 Léo Santos nas-
ceu no Rio de janeiro, em 

Rio de Janeiro: “Em Toda 
nova conquista me vem 
as lembranças da minha 
querida terra Manhuaçu. 
Atualmente moro no Rio 
de Janeiro, mas sempre 
recordo dos bons momen-
tos com a minha equipe 
de lá. Gratidão a todos!”, 
concluiu o atleta.
 O Campeonato 
Mundial de Jiu-Jitsu da 

1980. É ex lutador  brasi-
leiro  de  MMA  e  Brazilian 
Jiu- jitsu, considerado 01 
(um) dos melhores lutado-
res de Brazilian jiu-Jitsu, 
inclusive já tendo derrota-
do o ex-campeão dos peso 
meio-médio  e  peso mé-
dio do UFC George St. Pier-
re,  no ADCC (Abu Dhabi 
Combat Clube), que sele-
ciona somente os melho-
res lutadores do mundo 
para os seus eventos.
 A história de Leo 
Santos Jiu-Jitsu começou 
aos 06 (seis )anos de ida-
de,no Mello Tênis Clube, 

SJJIF foi realizado entre os 
dias 11 e 12 de novembro, 
na Arena da Juventude, 
no Rio de Janeiro. Houve 
premiação em dinheiro, 
cinturão e medalha. Foram
disputadas lutas por peso, 
nas categorias Festival 
Kids, Desafio Kids, GP dos 
Leves, Absoluto, Parajiu-
-Jitsu, Jiu-Jitsu Especial e 
Gi e No Gi.

um pequeno clube locali-
zado no subúrbio do Rio 
de Janeiro, onde começou 
a treinar com o professor 
Wendell Alexander. Já no 
ano de 1995, com a união 
de Wendell “Dell’’ Alexan-
der e André Pederneiras, 
Léo Santos assumiu a 
responsabilidade de de-
fender a bandeira de uma 
das maiores equipes de 
Jiu-Jítsu e MMA de todos 
os tempos: a Nova União, 
com suas vitórias ele se 
tornou um dos maiores 
ícones do Jiu-jitsu brasi-
leiro e mundial.

Kit Terror exibe orgulhosamente a medalha de campeão mundial de Jiu-jitsu

Léo Santos vencendo no UFC

MANHUAÇU


